Anfrage zur schriftlichen Beantwortung E-009186/2014 an die Kommission (Vizepräsidentin / Hohe Vertreterin)

Artikel 130 der Geschäftsordnung

Rachida Dati (PPE), Michèle Alliot-Marie (PPE), Franc Bogovič (PPE), Elmar Brok (PPE), Alain Cadec (PPE), Lorenzo Cesa (PPE), Carlos Coelho (PPE), Lara Comi (PPE), Pál Csáky (PPE), Michel Dantin (PPE), Angélique Delahaye (PPE), Herbert Dorfmann (PPE), Norbert Erdős (PPE), Santiago Fisas Ayxelà (PPE), Elisabetta Gardini (PPE), Françoise Grossetête (PPE), Krzysztof Hetman (PPE), György Hölvényi (PPE), Brice Hortefeux (PPE), Marc Joulaud (PPE), Philippe Juvin (PPE), Sandra Kalniete (PPE), Tunne Kelam (PPE), Giovanni La Via (PPE), Alain Lamassoure (PPE), Jérôme Lavrilleux (PPE), Constance Le Grip (PPE), Ramona Nicole Mănescu (PPE), Gabriel Mato (PPE), Roberta Metsola (PPE), Miroslav Mikolášik (PPE), Francisco José Millán Mon (PPE), Nadine Morano (PPE), Elisabeth Morin-Chartier (PPE), Renaud Muselier (PPE), Aldo Patriciello (PPE), Marijana Petir (PPE), Julia Pitera (PPE), Salvatore Domenico Pogliese (PPE), Maurice Ponga (PPE), Cristian Dan Preda (PPE), Franck Proust (PPE), Claude Rolin (PPE), Tokia Saïfi (PPE), Massimiliano Salini (PPE), Anne Sander (PPE), Remo Sernagiotto (PPE), Michaela Šojdrová (PPE), Davor Ivo Stier (PPE), Dubravka Šuica (PPE), Pavel Svoboda (PPE), Bogdan Brunon Wenta (PPE) und Anna Záborská (PPE)

Betrifft: VP/HR - Diplomatische Initiativen zur Rettung von Asia Bibi

Am vergangenen Donnerstag, 16. Oktober, hat das Appellationsgericht im pakistanischen Lahore die Todesstrafe gegen die Christin Asia Bibi, Mutter einer Familie mit fünf Kindern, bestätigt. Sie wird beschuldigt, Gotteslästerung begangen zu haben, nachdem sie aus einem Brunnen getrunken hatte, der Muslimen vorbehalten ist.

Zwar könnten die Anrufung des obersten Gerichtshofs Pakistans und, in letzter Instanz, die Intervention des Präsidenten Asia Bibi die Todesstrafe ersparen, jedoch ist eine Begnadigung durch die pakistanischen Behörden angesichts der von den religiösen Extremisten geschürten Spannungen sehr unwahrscheinlich.

Die Mobilisierung vor Ort nimmt zu, und häufig wird dabei das Leben derjenigen gefährdet, die ihre Stimme erheben, um die pakistanische Mutter zu verteidigen. Vor diesem Hintergrund ist in dieser sehr symbolträchtigen Angelegenheit ein umfangreiches internationales Engagement notwendig, bei dem die Europäische Union eine wesentliche Rolle spielen kann.

Die Europäische Union hat die Aufgabe, aktiv zu werden, um die Werte Toleranz und Religionsfreiheit überall in der Welt zu verteidigen.

Kann die Hohe Vertreterin der Union für Außen- und Sicherheitspolitik erläutern, welche diplomatischen Sofortinitiativen die Europäische Union gegenüber Pakistan einleiten wird, damit Asia Bibi begnadigt werden kann?

1040289.DE PE 542.977